アマダイ通信NO.149

(Tile fish network letter) 2024年 北の海、浪の華咲く

知人 友人各位

日本の月着陸船が月面に到達。世界で5番目だが、新技術を色々盛り込む。ライト兄弟の初飛行以来百年少し、急速な進歩。40数億年後といわれる地球が、膨張する太陽に飲み込まれる前に人類は地球を脱出、新しい人間居住環境を広い宇宙の何処かに築くことが出来るか?光より早い移動手段が必要となるが、二足歩行し手を自由に使えるようになってからの、パンツを履いた猿の歴史は不可能を可能にする歴史だった。パンツをはいた時、猿は月着陸を想像できたか?理不尽な人殺しを繰り返すロシアやイスラエルは現代のパンツを履いた猿だ。歴史は正・反・合と繰り返しながら発展する。殺戮の時代を終わらせ、人類は一つになる必要がある。

◎390 円ラーメンと人生の秋、一人は万人のために!万人は一人のために!

醤油味のあっさりラーメンが食べたくなり、御徒町の日高屋で390円ラーメンのお昼。序でに氷頭がないかと、松坂屋地下の魚屋北辰に寄るが、ない。新宿小田急ハルク地下にも北辰の魚屋が入るが、そこまで足は伸ばせない。鮭の頭骨、頭の軟骨を薄く切り酢に漬けた氷頭を千切りの大根、人参と三倍酢で和え、氷頭ナマスとして食べる。塩引きこと荒巻、塩鮭の有効利用、北国の冬の食卓には欠かせない健康食、冬の秋田の常食。

巷には月5万円で生活出来る!とか、低年金高齢者のための生活ノウハウ本が溢れる。月5万円の生活費ではお昼に390円のラーメンも、まして氷頭など口にすることが出来ない。高齢者が月5万円で生活するノウハウ本を競って買うのは年金以外に頼るものがない、しかも国民年金も満額ではなく5万円以下の、低年金で暮らす人が多いからか?

◆は40歳から10年しかサラリーマンをしていない。基礎年金と厚生年金基金で、月7万円の低年金。家があっても生活出来ない。偶々老後レスで仕事を続け、東京湾岸にそこそこ資産価値のあるマンションを住まいの他に1部屋、湯沢と鴨川に古くて安いリゾートマンションも手に入れる。治癒する見込みなし、ステージ3bの大腸がんも術後4半世紀、昨夏硬膜下血腫で頭にドリルで穴を開ける大手術をしても、何事もないかの如く仕事に励む。医者には告げず、人体実験の如く週末も海辺のサイクリング、ゴルフだ、スキーだと体を動かし、寄合いにも忙しい。上を見ればキリがない、下を見れば底なし。リッチという訳ではないが、働けなくなっても越後湯沢辺りに住めば、東京の不動産が老後の生活を支えてくれると小賢しく目論む。

子育てを終え、住宅ローンもなく、どうにか元気で老後レスで働く。稼ぎは全部自分のために使え、休日はスキーにサイクリング、更にはブルジョアの遊びだ、自然破壊だ!と、かつて批判していたゴルフを楽しみ、同窓会活動などの「課外活動」にも勤しむ。人生の秋、収穫の季を楽しむ。

それでいいのか?「一人は万人のために!万人は一人のために!」という「青春の志」はどこに行った?もう一人の自分が呟く。老境で低年金、いや年金レスで苦しむ同世代をそのままに、我が世の秋を謳歌していいのか?人生の秋、実りの秋どころか、老後、一気に人生の冬が来て、住む処すらなく、寒さに震える者もいる。何か出来ないものか?

◎スキー天国と救急搬送の地獄

日曜日の湯沢高原、7時48分東京駅発新幹線は9時5分湯沢着。首都から1時間少しでスキー場に。世界にこんな便利なスキー場が他にあるだろうか?同学の後輩、通産省0Bで家業のゴマ屋マコト会長の加藤君と越後湯沢駅の改札で会う。先ず駅前のマンションの温泉に浸かる。前日から湯沢に入り、早朝から岩原で滑った学生時代のアルバイト仲間、乗換え案内のジョルダンの佐藤社長も合流、駅ロータリー脇の大岳寺で蕎麦と高千代純米も楽しむ。12時20分のドラゴントラに乗り、最後4時頃山頂リフトに。標高差800m、最大斜度28度、延長5キロを一気に滑降、ゴントラを2度、リフトも15本乗り、4時間たっぷり楽しむ。加藤君とマンションでいい湯だな!し、保よしの海鮮うどんすきで鶴齢の盃を重ね、7時15分湯沢発新幹線で白川夜船。

土曜日は連れ合いの食欲不振、脱水症による高ナトリウム症での意識喪失、老人ホームからの救急搬送で大騒ぎ。対称的な週末の 2 日間。南砂の順天堂江東高齢者医療センターに入院、事なきを得るが、終わりの始まりかとも思う。自分はピンピンでスキー、多少「姥捨て」の後ろめたさがない訳ではないが、連れ合いの現実は現実として、自分に残された時間も無限ではない、多少は人の役に立ち、有意義に、楽しく過ごせたらと思う。

以下は娘とのショートメッセージ。

娘:サニーライフから電話きたよね?お母さんが意識が薄くて何も反応できない状況になってるから、救急搬送したほうが良いと言われているのだけど、私は今日病院に行けないからお父さん行ける?救急車呼ぶかどうか判断を至急連絡して。血圧や酸素濃度は大丈夫で、熱は37.1度。意識だけほとんどないみたい、原因がわからないから搬送して診てもらったほうが良いって。

娘:順天堂江東医療センタに搬送されたって一。

父:このところ食べてなくて、水分も取れてなかったよう。さっきは目開いてた。血中ナトリウム濃度170、脱水による高ナトリウム症。(予約していた老人ホームでの面会はなしになったので、差し入れの) すしは不要。

父:一週間くらい入院ということに。ただ今回も3、4日前から余り食べず、昨日点滴したら意識がなくなったということで、サニーライフに戻っても食べないと同じことを繰り返すのではないか?もうガリガリに痩せて体力がないと思うので、このままでは残念ながら、余り長くない

父:取り敢えず二人部屋に入ってる。空き次第4人部屋に入れて貰うことになってる。入院手続きを月曜日午前中しに行くが、今日か明日お見舞いに行って貰えると嬉しい。

娘:うん、メイ(中2の孫娘)も誘ってみるわ。試験前だから行かないと言うかもだけど、何 科に入院してる?病棟わかる?

父:ありがとう。内科。詳しくはわからない。宜しく。

のリモート面会になる。面会時間は10分間。メイは学校だから無理。

娘:面会は前日までに予約しないと駄目、枠が空いてないとダメで今日はもう無理だった。

父:人はいずれ老い、死んで行くことを、具体的に学ぶことも人生にプラスになる。僕が教材になるのは時間がもう少しかかりそう。突然死の可能性も多いから。行くとしていつ行く?娘:水曜の15:50 に予約した。病室には入れない&車椅子に乗れない場合は直接会えず iPad で

父:了解、ありがとう。厳しいね。今回のようなことを何度か繰り返して、いずれにしろ余り 長くなさそう。 娘:施設のご飯が美味しくないから食べられなかったのかな?むしろ好きなものを持って行って食べさせてあげたい。もうお箸を使う体力もないだろうから、退院したら施設の人に食べさせてもらわないといけないんじゃない。施設の人にお願いしておいたほうが良いかな?今病院では(差し入れの)食事は出さないことになってるんだね。

娘:なんかネットで調べてたら、高齢者が食事できなくなると最期が近いと書いてある。もう 長くないかも的なことを昨日先生から言われた?

父:こんなことを繰り返して最期に向かうんですね、と言ったら否定しなかった。

◎能登半島地震と東京直下型地震、インフラの強靭化を!

中学2年の孫娘が英会話を独習している、コロナ禍も終わったし、冬休み英語圏に連れて行ってよ、と娘。円安で懐には痛いが、孫娘と一緒の海外は爺ちゃんも望むところ。カタログやウェブで探し、最後は新橋の阪急交通社(トラピックス)で12月27日から1月1日までのイギリス6日間ツアーを決める。コロナ後初の海外ツアーはロシアのウクライナ侵略のせいで南回りのカタール航空。カタール乗り継ぎでロンドン3泊機中泊2泊の強行軍。普通・グリーン・グランクラスと座席のある新幹線は車両ごとに出入口があり意識しないが、ドアの少ない飛行機では個室のビジネスクラスを通って、窮屈なエコノミー席に。ファーストクラスは覗くこともないが、世の中が階級社会であり、自分の属す階級がいずれか?強烈に意識させられる。勿論エコノミークラスの下、雲の下には海外に行くことすらない者がいる。

間もなく成田着陸の夕方、孫娘が能登で地震だと携帯を見せる。あれから2か月、徐々に回復しているが、水道やガス、電気、道路のインフラはまだ復旧に遠い。地震国とは言え、毎度のことながらインフラが破壊され、体育館などの窮屈な避難所で長くてつらい避難生活を強いられる。どうにかならないものか?東南海地震や東京直下型地震が起こったらどうなるのか?想像だに恐ろしい。隅田川や江戸川、荒川などの河川の堤防は各所で切れ、津波と併せ海抜ゼロメートル地帯は水浸し、水は引かない。木造家屋の密集地帯は火の海。倒壊した家屋や電柱で道路は塞がれ、消防車や救急車も通れない。交通機関は止まり、多数の死者の他に数百万人の被災者と帰宅困難者が発生。発電施設や送電網の損壊で停電、浄水場、給水所や排水管も損傷、水道もガスも止まる。制震や免震の高層ビルやタワマンは倒れないにしても、エレベーターは止まり、ガスも水道も使えず生活は困難を極める。避難所すら圧倒的に不足する。

取敢えず出来る対策は何か?早急に住宅やビルの耐震性を高め、木造住宅密集地を解消、電力と通信の電柱を全て地下化し、水道管やガス管も免震化した上で、地震に強くした共同溝に収めることが必要だ。万一損傷した場合も故障個所が見つけ易く、直し易い。倒れた電柱が道を塞ぐこともない。小池都政も無電柱化を進めるが圧倒的にスピードが遅い。

そして災害拠点病院や帰宅困難者の収容施設となる大型ビル、避難所となる公共施設、駅ビル、大型商業施設などには井戸水を利用した専用水道施設を設置、水源の二重化を義務付けることが必要だ。都条例で平成13年以降、新しい井戸を掘ることが禁止されたが、これらの施設には新しい井戸掘り、専用水道の設置許可どころか、設置を義務付けるべきだ。工業用水を大量に汲み上げ地盤沈下させた工場が、地方へ、海外へと移転してから井戸掘りを禁止しても遅い。沈下した地盤は元に戻ることはなく、井戸掘りを止めていたずらに上昇した東京の地下水位は東京駅や上野駅を浮かせ、排水施設やアンカーの設置を強いる。地下鉄の駅は雨漏りで大変、ハイテクの塊が雨の度にビニールの雨樋でにぎわう。

震災時の避難や生活の維持に不可欠な施設に井水利用専用水道の設置を義務付けても、設置費用を必要とせず、むしろ経費を削減出来る。電源開発(Jパワー)が民営化後の新規事業として始めた井水利用専用水道は、電源開発の費用で井戸を掘り、膜ろ過などの浄水設備を設け、施設はJパワーが所有、市水よりも安い料金で浄水を供給する。◆はその営業を手伝い、京都駅などの駅ビルや東大病院などの大病院、伊丹などの空港、各地の大型ビルや複合施設にこの設備を設置、全国の国立大学病院ではほぼ設置を終える。電源開発の費用で水源を二重化、水道代を削減、事業継続性(BCP)を高めることに興味のある方は◆にご連絡願います。

◎疲れを知らない子供の様に!新幹線でスキーもゴルフも!

2月10日(土)シーズン4回目のスキー。朝食後、読み残しの朝日と届いたばかりの日経新聞持ちマンションを出る。朝潮運河の歩道橋を渡り清澄通りのバス停6時52分の丸の内南口行き土曜日一番のバスにタイミングよく乗り、7時36分東京駅発の新幹線谷川に。異様な混み具合。ホームは長蛇の列、デッキに立つ。上野からは乗れず。学生が休みに入り3連休だからか?それにしても凄い。先週は7時48分発に乗ったが、大宮でも空いていた。不自由だが、来週からは時間を決め指定券を買うか?9時5分湯沢着。

大量のスキー客が吐きだされ、周辺の 20 ほどのスキー場に分散する。駅前のマンションで温泉に浸かり、新聞も読み、11 時近くにファミールヴィラを出る。娘達は既にゲレンデに出た岩原の娘のマンションで、独りスキーヤーに変身。昨年までの 5 時間券はなく、7 百円引きのマスター1 日券を 4300 円で買う。1 回券は 800 円、今昔の感。2 本目のリフトでジョルダンの佐藤社長と会う。まだお腹空いてないという。2 本目のリフトを滑り降りて、メールした 11 時半にゲレンデ中腹のトンボ食堂に行くが、娘達もまだお腹が空かず休憩抜きで滑っていると不在。コロナの間は閉まっていたトンボ食堂には、常連の横浜の相沢さんが、家の子郎党引き連れストーブの前に鎮座。仲間が出たり入ったり、10 人ほどはいたろうか。話しが弾む。夜は佐藤社長と馴染みの保よしで越後もち豚しゃぶしゃぶのうどんすきと地酒。娘達は疲れたと来ない。

日曜日は温泉朝風呂。7時13分湯沢発の新幹線で高崎へ。八高線利用、埼玉県小川町の小川カントリーで寮の同期や孫のような後輩、学生運動仲間、海外ツアー仲間とゴルフ。独りだけカートに乗らず歩き通す。高崎でつい買った懐かしのダルマ弁当はゴルフ場のレストランでは駄目出しも、帰り、更に東武東上線、東京メトロ丸の内線、都営大江戸線と長旅させた末、晩酌の友とする。新幹線利用でスキーもゴルフも。JR東さんから表彰して貰いたい!?

連日のスキーとゴルフ、しかも歩くゴルフでも筋肉痛もない。疲れを知らない子供のように。 3連休末日は洗濯など家事の後、現役寮生も交え楽しく10人ほどでリアルとオンラインのハイブリッド「三鷹クラブ」世話人会。◆事務所でのリアル参加組6人は居酒屋加賀屋で、老若で盛り上がる。若者の成長支援、ネットワーク形成と世界的活躍、交流をこれからも楽しみたい。

◎空気のきれいな日本で子育て、スキーを一緒に楽しみませんか?

◆さん、メールありがとうございます!送ってくれた雪山の写真はとても素敵です。一緒に滑りたかった!◆さんが知らないかもしれないですが、実は人生初めてのスキーは東大の時に友達と一緒に◆さんに連れってもらいました。留学生に優しい◆さんにいつも感謝の気持ちです。メールを見て心配です。奥さんの食欲低迷は良くないです。何も役に立てず本当に申し訳ないです。うちの娘は今4歳ですが、生まれてから何回も肺炎になり、入院も2回でした。

幼稚園の学費は払ってますが、ほどんど家にいます。

この三年間コロナ禍で春節に実家の黄山に行けなかったが、今年頑張って咳中の娘を連れて帰りました。地元の花火遊びでめっちゃ楽しく過ごしました。今週上海に戻って3日間学校に行きました。昨日からはまた高熱です。午後病院に行く予定です。成長に欠かせない、病気との戦いですね。頑張ります!◆さんのメールをいつも楽しみにしてます。健康だけを祈っています。呉鴻

ファミリーで上海から新潟に飛び、湯沢中里でスキーを楽しむ筈が、能登半島地震で、地震が怖いと来日を諦めた留学生 0G からメール。09 年入寮、南京大学からの交換留学生、今は上海に住む。15 年前、電源開発 (Jパワー) の井水利用専用水道の営業を手伝う縁で知り合った、湯沢は神楽スキー場近くの Jパワーの揚水発電所の施工チーム、奥村組と湯沢の地場ゼネコン森下組、JR 東日本から GALA 湯沢のチケットを沢山頂き、森下組に紹介して頂いたベンリーさんからウエアとスキーの無料提供を受け、留学生を含めた寮生を 7 人乗り 4 駆のワゴンで何回かスキーに連れて行った。雪を見たことのない留学生には初めての雪、初めてのスキーはとりわけ感動的だったよう。家庭を持ち家族でもう一度滑りたいという。

年々歳々人同じからずとは言え、あの頃と同じように、2月下旬の3連休の中日(土)シーズン6回目のスキー。夜来の雪が樹々に貼り付き、青い空を背に純白の花が咲いたよう。陽の光が当たり、水滴となってキラキラ光る。美しい、幻想の世界。蔵王のボリューム感のある氷の芸術とはまた違い、繊細でキラヤカ、樹氷に対して雪華、氷華とでも呼ぶべきか?連なる氷華の先、蒼く煙る裾野のバリエーションを辿れば、越後の山々が碧い空に白く、高くそびえる。この絶景を見るだけ、雪と戯れるだけのために、様々な肌色の老若男女が、世界中から湯沢に集い、1400円の対価を払い、ゴンドラで氷華の世界に昇る。異次元の幻想の世界を彷徨う。頭に穴があいてる筈なのに、誰かもそのことは忘れたかのように白と青のあわい、幻想の世界を疾駆する。果たしてこのまま古傷だと忘れていいものか?

娘さんの喘息は重症のようで心配だ。中々難しいと思うが、空気の悪い上海を離れ、呉さんも、日本人の旦那さんと日本に移住するのはどうか?高度成長期、世界の工場と呼ばれた日本でも、太平洋ベルト地帯の上空を工場の煤煙が覆い、呼吸器疾患に苦しむ、とりわけ喘息に苦しむ子供が多かった。工場が地方に、海外にと移転、更に工場の排ガス基準も強化され、技術開発も進み空気が浄化するにつれ、呼吸器疾患に苦しむ者も格段に少なくなった。

空気のきれいな日本、先進医療の日本でお子さんを治療し子育て、スキーを一緒に楽しみませんか?総合大学の同窓会東大三鷹クラブは文Iの弁護士から、理Ⅲの医師まで、ソリューションが揃っています。優秀な呼吸器科のお医者さんも見つけて上げられると思います。如何ですか?

◎習近平の中国、早過ぎた文化大革命?再び!

中国からアメリカへの不法入国者が増えているとの報道が後を絶たない。それも貧困層や自由を求めての反体制派ではないという。そこそこの生活が出来ている中間層が、コロナ禍以来の政策の失敗で生活が苦しくなり、将来に希望が持てない。大枚の金と生命のリスクを犯してまでアメリカへの亡命を目指すという。中国脱出を計るのは中間層だけではない。富裕層は日本やオーストラリア、ニュージーランド、欧米に住居を買い、合法的に移住したり、いつでも移住出来る用意をしている。

鄧小平が改革開放、社会主義市場経済を唱え、市場済経済による発展を図り、低賃金と豊富な労働力を武器に「世界の工場」として発展、GDPで日本を追い抜き、アメリカに次ぐ経済大国となった。経済の発展は賃金の上昇、コストの増加をもたらし、競争力の低下を招く。併せて習近平独裁の強化、早過ぎる「共富化・国進民退」政策は民間企業、ベンチャー企業の創意工夫・自由な発想をゆがめ、創造力を奪い、成長を低下させた。折からのコロナ対応のまずさ、大国意識もろだしによる米中摩擦の激化、不動産業への過剰依存による不動産不況などがあいまち、中国経済は低成長に陥る。希望を失った国民が争って国を棄てる国に未来はあるか?

文化大革命で黄土高原の最貧地帯に下方、農民の貧しさを目にし、どうにかしたいと心に誓い、共産党指導者の階梯を駆け上がった習。日本を追い抜き第二位の経済力を持つまでになった、十分豊かになった、このまま民間企業に自由にやらせたのでは格差が拡大するだけだ。再分配を強化、共に豊かになろう!と思ったのか?習が一声発すると、民営企業の創業オーナーは弾圧を怖れ私財を競って寄付する。民間企業への共産党支配が強化され、自由な発想・創意工夫が阻害され、国進・民退、生産性の低下が続く。国民は希望を失う。

資本主義経済は資本家の自由な発想と市場を通じた競争、資本の自己増殖を原理とし、自由と民主主義を旗印とする。社会主義は高度に発展した資本主義の上に花開く、イギリスとフランスで開花するとマルクスは予言。しかし「革命」はまず遅れた農奴制国家ロシアで、続いて農業国家中国で成功した。しかしそれは「社会主義」だったのか?そうでないとすれば、社会主義はどうして実現出来るのか?毛沢東は文化大革命を提起したが失敗。未だ答えはない。

◎コミュニケーションの達人?初牡蛎剥きで苦闘、スキー場は人口減少社会の先取り!

最近は土日の方が忙しいくらい。2月3日(土)は方丈の庵をものともせず、総勢16名でキリタンポ交流会。博多の1年先輩、不慮の事故で車椅子生活となりながら頑張る松崎公認会計士(長崎西高、65年入寮、理I、工)からは後輩のためにと、生牡蠣直送。変わり種沢山の手軽なおでんと、3鍋競食。牡蠣剥きが大変で迷子のSOSに出られず、途中で帰ってしまう寮生も。牡蠣と苦闘するホストを尻目に、11年入寮、防衛省のハンサムボーイ濵屋君を中心にホスト抜きで勝手に盛り上がる。IT環境にない拙宅で頑張って博多の先輩とズームでやりとり、「さらば東寮、青春の城」という、古い木造の寮解体時のDVDを大型テレビに映し、更に盛り上がる。現役と若いOBの経験交流も出来、去年は出来なかった新入生歓迎会も今年は出来そう。留学生も5人ほど、中国からの女子学生二人は貝拾いしたことなし、浜辺に貝殻もないというので、鴨川の海辺で拾った貝殻をプレゼント。中国の今昔、60年代のスチューデントパワーにまで話は及ぶ。社会人から3千円の会費を集める予定を忘れるほど盛り上がり、夜がふける。

日曜日は新幹線手ぶらスキー。経産省 0B で同窓の後輩加藤さんがファミリー6人でニューオータニに泊り、ナスパスキー場で滑っていたので、初めてナスパで楽しむ。ファミールヴィラ向かいの第三ライオンズの部屋持ち、乗り換え案内のジョルダン佐藤社長お気に入り。緩斜面のイージーな小スキー場と思っていたがリフトが5本で8コースあり、右奥と中央は上級コース。中央の途中枝分かれする未圧雪の上級コースは人に教わったことのない自分には技術的に無理とはなから諦めるが、右手奥の上級コースにチャレンジするも思いがけず転倒、10、20mくらいは滑落。最大斜度 28 度の湯沢高原やガーラ湯沢の山頂コースでは転んでも流されることはないから結構な斜度。スキーは外れなかったので転んだ衝撃は小さかったようだが、後頭部を打ちこつんと新調のヘルメットの音。衝撃を和らげてくれるが、硬膜下血腫に影響するか?

しないか?するとしてどれくらいか?取り敢えずは影響なし。足馴らしして再チャレンジ、二度目は成功。人生もスキーに同じ?

5 千円の 5 時間券を買いまず食事。加藤君や向かいに座った金髪の少女を伴い、夫はオーストラリアに住み、もう 50 歳で娘はまだ 6 歳よ!と言う、金髪のお嬢さん同伴の高齢出産ジャパニーズキャリアウーマンと会話を楽しむ。去年まで北海道のトマムで滑っていたけど、東京から 1 時間少し、近くていいわね!と会話が弾む。正月 7 日初滑りの GALA で GALA を高評価、リフトで一緒、スキー大好きオーストラリア出身ビジネスマン、湯沢高原での台湾からの雪見の新婚さん、どこでも、いつでも、誰とでも会話が弾むコミュニケーションの達人!?滑り始めたのが 2 時間後の 1 時半。2 時間半でリフト 16 本分、1 回券は 7 百円なので十二分に楽しむ。バブルの頃はリフトに長蛇の列で、こんなに効率よく滑れなかったが、他の物価と違ってリフト券の値上がりは 2 倍、3 倍。人口減少社会の先取りか?値上がりしても並んで待たずに滑れて快適。ラッシュの電車も混雑解消、座れて快適通勤、値上げで企業の経営も安泰。サービスの値段が上がっても賃金も上がり、格差も縮小、皆が快適なサービスを享受出来る社会が実現しないか?オーストラリアやニュージーランドは人口密度が少なくても豊かな社会を実現。如何に軟着陸させるか?

湯沢に置きっ放しの4駆のリッターカールーミーを走らせ、4時半過ぎにマンションに帰還。温泉に浸かり、5時半過ぎに予約の保よしに。週末は予約しないと湯沢では飲食出来ない。頭に穴開けアルコールから遠ざかって以来、ビールは苦くて専らサワー。ギンダラの西京焼き定食を頼むと、2ヶ月入院してたのよと、カウンター越しに女将。蜘蛛膜下血腫で二回も頭骨を開ける大手術をしたという。義理の兄も50代で蜘蛛膜下血腫で亡くなった。硬膜下血腫と違い今でも格段に生存率が低く後遺症の確率も高い、脳の動脈瘤が破裂する蜘蛛膜下出血。後遺症もなくて済んだと両手指を動かしてみせ、まだ本調子ではないといいながら、夜だけ働く女将。道理で昼来てもいなかったと硬膜下血腫の誰かは納得。鴨川の居酒屋桜に続き、湯沢の保よしも馴染みになれたと、翌週土曜日、岩原スキー場での娘、孫娘とのアフタースキーの食事を予約するコミュニケーションの達人!?

月曜日、朝のNHKの連ドラを背広姿で楽しんだ後、仙台経由秋田に向かう。仙台で阪和興業の支店長とJR東日本東北本部の保線担当の設備部長と会い、こまちで秋田へ、お昼は駅弁。寮同期、NHK副会長の小野君の秘書をしていた同学の後輩石井君が、アマダイ通信148号を見て、◆さんの故郷秋田支局長をしています!とメール。早速時間を貰い、旧交を温める。高校同級の中田建設中田会長にも久し振りに会う。ドジャースの大谷祥平の爺ちゃんは能代の人で、NHKのファミリーヒストリーで紹介して貰いたいという。石井支局長に繋ぐ。一波が万波を呼ぶ。雪の消えた秋田で、顧問先にキリタンポと稲庭うどん、地酒をご馳走になり、いい気分で最終のこまちホテル。2夜連続の新幹線ホテルで、夢は荒れ野を駆け巡る。

◎三鷹クラブハイブリッド世話人会(2023.11.26)

◎唐津裕貴さんコンサート(2023.12.02)

芸大院(作曲)で学ぶ唐津裕貴さん(2008・理Ⅰ 理学部数学科 数理科学研究科・淳心学院)のコンサート参加者は田中悠飛(2023・理Ⅰ・洛北)、旭博佑(2019・理Ⅰ 工学部精密工学科情報理工学研究科システム情報学専攻・久留米大学附設)、柴田卓巳(2016・文Ⅲ 養学部学際科学科総合文化研究科(人文地理学分野)・東葛飾)、黄瀚文(2016・総合文化研究科超域文化表象文化論コース)、◆、辰紘。居酒屋で交流会。

◎国立劇場(北千住)文楽鑑賞会(2023.12.10)

終了後、ミライザカでのランチ交流会参加者は藤篠玉葉(2023・文Ⅱ・鹿児島純心女子)、Dhruv Iyer(2019・理Ⅰ 工学部機械情報工学科)、西沢文孝(1995・文学部)、杉本光隆(1976・理Ⅰ・東京教育大学附属)、勝部日出男(1968・文Ⅰ 法学部・米子東)、◆、北修爾(1962・文Ⅱ 経済学部・豊中)、木下栄一郎(1960・文Ⅰ 法学部・高松)。その他の参加者は杉本恭子、水野達夫、八木重長。

◎きりたんぽパーティー@干場邸(2023.12.16)

参加者は岳駿輔(2023・文Ⅱ・福大大濠)、尾崎一義(2023・文Ⅱ・枚方)、藤篠玉葉、ヤニン・コンスタンティン(2023・法学部)、大江祥生(2022・理Ⅱ・熊本)、佐藤丈尚(2020・理Ⅰ 工学部電気電子工学科・札幌南)、村松泰知(2020・文Ⅲ 文学部哲学科・甲府南)、柴田卓巳、黄瀚文、園田夢之介(2015・文Ⅲ 教養学部学際科学科・帯広柏葉)、宮中大介(2002・文Ⅲ 教養 医学系研究科・嶺北)、飯田徳松、◆、安藤誠四郎(1962・理Ⅰ 工学部機械・修猷館)、北修爾。その他の参加者は干場未来子母娘。

◎祝新年・進学・卒業鍋パーティー@干場邸(2024.2.3)

参加者は植田龍二 (2023・理 I・西大和学園)、岳駿輔、權奇由 (2023・文Ⅲ・新潟)、田中悠飛、田仲佑将、並木皓宣 (2023・文 I・屋代)、王旌伊 (2023・総合文化研究科文化人類学コース)、秦夏萌 (2023・総合文化研究科文化人類学コース)、桑原秀彰 (2020・文 I 法学部・札幌南)、佐藤丈尚、柴田卓巳、横字史年、濵屋和広 (2011・文Ⅲ 経済学部経済学科・富士)、◆、辰紘、松崎栄一 (オンライン参加、1965・理 I・長崎西)。

◎三鷹クラブ世話人会 (2024.02.12)

参加者は芋畑邦昭 (2022・理Ⅰ・三国丘)、横字史年、西沢文孝、松沢陽一 (1968・理Ⅰ 工学部航空学科・高岡)、◆、打林國雄、辰紘。オンライン参加は小林義信 (2016・理Ⅱ 農学部フィールド科学・水戸第一)。

◎結びに代えて

今回はスキー絡みの記述が多い。執刀医に聞けば駄目といわれると思い、スキーの可否は聞いていない。具合が悪くなったら再診すればいい。直ぐ死ぬ訳でもない。スキーもゴルフもダメと言われ、不完全燃焼のまま人生を終わるのは面白くない。駄目ならダメと結果が欲しい。人体実験のようだが調子はよく、ヘルメットを新調たまに転びもするが大丈夫。最初は遠慮した其々の山頂コースにもチャレンジ、スピードとスリル、ダイナミズムを楽しむ。再見!